

KANTON WALLIS

COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

14 avril 2022

Politique en faveur des Générations 60+ Vision et stratégie cantonale

Depuis septembre 2021, la «coordination cantonale en faveur des Générations 60+» a été mise sur pied, avec l'engagement de deux collaboratrices, rattachées au Service de l'action sociale. Grâce à cette coordination cantonale, une politique en faveur des Générations 60+ a été développée. Cette dernière est basée sur trois piliers et propose cinq objectifs initiaux, comme par exemple renforcement de la santé et de l'autonomie ou le développement d'environnements et de conditions-cadres favorables.

Le Valais compte de nombreux acteurs actifs en faveur des personnes de 60 ans et plus. Qu'il s'agisse de l'animation, d'un soutien administratif, d'un appui social ou encore d'aide et de soins à domicile, l'offre à disposition est large et variée.

À ce jour, les « Générations 60+ » représentent plus du quart de la population valaisanne et devraient, d'ici 2025, monter à plus de 30 % des résidents de notre canton. Cette population est très hétérogène, notamment en fonction de l'âge des personnes concernées.

L'engagement des Générations 60+ pour notre société est précieux et essentiel. De manière globale, plus de la moitié des 60+ fournissent des prestations bénévoles à la collectivité (associatif, livraison de repas, garde des petits-enfants...). Par ailleurs, 20 % d'entre eux sont des proches aidants au moins une fois par semaine.

Les Générations 60+ courent des risques plus importants, notamment en matière de chômage de longue durée, de pauvreté ou encore de problèmes de santé. Ils nécessitent donc une attention particulière.

Coordination cantonale en faveur des Générations 60+

Suite à un rapport de la Commission consultative pour le développement de la politique en faveur des personnes âgées, la coordination cantonale a débuté ses activités en septembre dernier. Avec l'engagement de deux collaboratrices (1,2 EPT), chaque partie linguistique du canton dispose d'une coordinatrice.

Leur cahier des charges comprend notamment la coordination des prestations en faveur des Générations 60+ et la collaboration avec les partenaires, l'information autour de ces prestations, le soutien aux communes dans la mise en œuvre de leur politique locale, l'élaboration ou l'adaptation des mesures et prestations et encore l'évaluation de projets pour et par les Générations 60+.

Politique cantonale en faveur des Générations 60+

Cette politique s'articule autour des trois piliers et de cinq objectifs stratégiques initiaux.

- Qualité de vie satisfaisante à toutes les phases de vie
- Autonomie favorisée, particulièrement en vue du maintien à domicile
- Environnement favorable au développement et à l'utilisation des ressources personnelles.

Pour y parvenir, cinq objectifs stratégiques initiaux ont été définis :

- Encourager le développement d'environnements et de conditions-cadres favorables
- 2. Renforcer la santé et l'autonomie
- 3. Garantir l'accessibilité des prestations et services, en lien avec les besoins, ainsi que leur qualité
- 4. Soutenir les 60+ dans les transitions de vie
- 5. Encourager et valoriser la participation

Premières mesures et projets planifiés

Entre 2022 et 2023, les premières mesures concrètes seront mises sur pied. Il s'agit notamment de journées valaisannes des Générations 60+, de la création d'une plateforme internet, d'une boîte à outils pour les communes ou encore d'un forum des partenaires, afin de renforcer le réseau.

À compter de 2024, les projets porteront notamment sur les questions liées à l'adaptation du logement, sur des études liées aux besoins et ressources des Générations 60+, sur des mesures de soutien aux communes ou encore sur la mise en œuvre de bureaux régionaux.

Personnes de contact

Mathias Reynard, Chef du Département de la santé, des affaires sociales et de la culture (DSSC), 027 606 50 95

Jérôme Favez, chef du service de l'action sociale (SAS), 027 606 48 05

Annette Weidmann, Coordinatrice cantonale Générations 60+ (partie germanophone), 027 607 34 64

Delphine Maret Brülhart, Coordinatrice cantonale Générations 60+ (partie francophone), 027 607 34 66